
 

 

 

 

 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung 2024 

 

Datum:  09.02.2024 

Ort:  Vereinsheim des TVE Sporthalle Ostpreußenstraße 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:  21:04 Uhr 

Anwesend: siehe Teilnehmerliste, 

vom Vorstand des TVE Algermissen: Ann-Christin Bennardo 

 

Punkt 1 der Tagesordnung - Begrüßung 

Die stellvertretende Abteilungsleiterin Andrea Verhoef entschuldigt den krankheitsbedingt fehlenden 

ersten Vorsitzenden Robert Caspary, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Veranstaltung. 

 

Punkt 2 der Tagesordnung – Berichte des Vorstandes 

Andrea Verhoef berichtet über die 2023 durchgeführten Veranstaltungen der Tennissparte. 

Der Start in die Saison 2023 fand am 22.04. mit einer Saisonauftaktveranstaltung statt, die bei den 
Mitgliedern auf eine positive Resonanz traf und gut besucht war. Auch 2024 soll es wieder einen 
gemeinsamen Saisonauftakt geben. Das traditionelle Schleifchenturnier am Pfingstsonntag war 
ebenfalls ein Erfolg und zu dieser Gelegenheit wurde der, von der Abteilung neu angeschaffte Gasgrill, 

eingeweiht. Der Grill wurde in der Saison 2023 sehr viel genutzt. Leider gab es für das Kinder 
Schleifchenturnier zu wenige Anmeldungen, so dass es abgesagt werden musste. Im Dezember fand 
das Weihnachtsdorf unter Beteiligung der Tennissparte statt. .Besonders zu erwähnen ist, dass die 
Firma Barrique den Glühwein für den Verkauf der Tennissparte gespendet hat. Am 20. Januar 2024 hat 
der TVE das alljährliche Hallen Fußballturnier mit ausgerichtet. Die Tennissparte war für den 

Getränkeverkauf zuständig. Der Verkauf lief gut, allerdings wurde die Veranstaltung durch stark 
alkoholisierte und pöbelnde Besucher gestört. Es wird eine Nachlese der Veranstaltung geben und 
sicher in 2025 in einer anderen Form stattfinden müssen. Auch in 2024 soll es einen Damen Doppeltreff 
für alle weiblichen Mitglieder der Sparte geben. 

Für den Platzaufbau ist, wie im letzten Jahr, die Firma Fiedler beauftragt. 
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Der kommissarische Mitgliederwart Wolfgang Weitzker berichtet über den Stand der Mitgliederzahlen. 

Im Jahr 2023 gab es 12 Eintritte und 25 Austritte. 

Insgesamt hat die Sparte zur Zeit 135 Mitglieder. Vor allem im Kinder- und Jugendbereich gab es viele 
Austritte. Hier sind es nur noch 28 Mitglieder bis 18 Jahre. 

Wolfgang Weitzker verliest den Kassenbericht 2023. Die markantesten Ausgaben sind die 
Zaunreparatur in Höhe von 43.435,00 €. Die Tennisabteilung hat im Jahr 2023 davon 17.435 € aus 
Rücklagen bezahlt, für die restlichen 26.000,00 € hat der TVE Algermissen der Tennisabteilung ein 
virtuelles Darlehen zur Verfügung gestellt. Des Weiteren kosteten die Platzherstellung und neue Linien 

8.668,53 € sowie die Bälle für den Punktspiel – und Trainingsbetrieb insgesamt 1.582,95 €. Erfreulich 
war die Einnahme von 1.215,18 € aus dem Fußballturnier 2023. 

Der vollständige Kassenbericht ist dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt, wird auf der Homepage 

jedoch nicht veröffentlicht. 

Die Jugendwartin Juliane Beier ist am Mittag des 9.02.2024 zurückgetreten, so dass der Bericht der 
Jugendwartin entfällt und der Posten außerplanmäßig zur Neuwahl ansteht. 

 

Punkt 3 der Tagesordnung – Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüferin Sonja Pahlke berichtet über die erfolgte Kassenprüfung durch sie und Adelheid Lex. 
Die Kasse war sehr übersichtlich und nachvollziehbar geführt. Sonja Pahlke stellt den Antrag den 
Kassenwart und den Vorstand zu entlasten. Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

Punkt 4 der Tagesordnung - Wahlen 

Zur Wahl stehen dieses Jahr folgende Posten: 

- Stellvertretende Abteilungsleiter*in 
- Sportwart*in 
- Kassenwart*in 

- Mitgliederwart*in 
- Kassenprüfer*in 
- Jugendwart*in 

Andrea Verhoef steht für das Amt der stellvertretenden Abteilungsleiterin nicht mehr zur Verfügung und 

übernimmt die Wahlleitung. 

Als stellvertretender Abteilungsleiter stellt sich Henrik Benedickt-Wichers zur Wahl. Henrik wird 
einstimmig in das Amt gewählt. 

Josef Baumann stellt sich erneut zur Wahl als Sportwart und wird einstimmig für weitere zwei Jahre 
bestätigt. 

Auch der Kassenwart Wolfgang Weitzker bleibt nach einstimmiger Wahl weitere zwei Jahre im Amt. 

Für den Posten der Mitgliederwart*in bewirbt sich Christian Pahlke. Er wird einstimmig von der 
Versammlung gewählt. 

Als Ersatz für die ausscheidende Kassenprüferin Adelheid Lex wird einstimmig Katharina Klug für zwei 
Jahre als Kassenprüferin gewählt. 

Durch den sehr kurzfristigen Rücktritt von Juliane Beier steht das Amt des Jugendwartes*in zur Wahl. 
Es findet sich kein Kandidat*in, so dass der Posten unbesetzt bleibt. Es schließt sich eine Diskussion 
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an, mit welchen Maßnahmen die Jugendarbeit wieder zu beleben sein könnte. Problematisch sind in 

der Jugendarbeit verschiedene Faktoren: 

- der Sparte stehen aktuell keine eigenen Trainer zur Verfügung 
- Tennis ist für viele Kinder und Jugendliche nur ein untergeordnetes sportliches Betätigungsfeld  

- Für die Teilnahme am Punktspielbetrieb fehlten in den letzten Jahren und auch aktuell 
genügend Kinder mit ähnlicher Spielstärke und einer Altersgruppe. 

Aus der Versammlung kommt der Vorschlag, den Kontakt zu einem in Clauen wohnenden Tennistrainer 
zu suchen und zwar sowohl für die Jugendarbeit, als auch für ein Trainingsangebot an interessierte 

Erwachsene. Auch die Zusammenarbeit mit den Kinder- und Jugendabteilungen benachbarter Vereine 
könnte ein Lösungsansatz sein. Der Vorstand ist aufgefordert entsprechende Möglichkeiten zu prüfen. 

Bei den Beisitzern scheidet Andreas Kruse aus, seinen Posten übernimmt Volker Probst 

Nachtrag zu Punkt 2 der Tagesordnung: Bericht des Sportwartes 

In der Saison 2023 traten 7 Erwachsenen Mannschaften zu den Punktspielen an. Leider sind sowohl 

die Herren 30 I, die Herren 50 als auch die Damen 50 abgestiegen. Für das Jahr 2024 sind folgende 
Mannschaften gemeldet: 

Herren 30 I, Herren 30 II, Herren 40, Herren 50, Damen 40 und Damen 50. 

Ab März erfolgt die namentliche Mannschaftsmeldung. Der erste Mai ist als erster Punktspieltag 
festgelegt. 

Punkt 5 der Tagesordnung – Trainingsbetrieb 2024 

Der Versammlung liegt folgender Antrag des Vorstandes vor: 

Es wird beantragt, dass ein oder mehrere Spartenmitglieder der Tennisabteilung max. 1x pro Woche für 
60 Minuten mit einem externen Trainer auf unserer Anlage trainieren dürfen, ohne dass hierfür ein 
Gaststundenbeitrag fällig ist. Voraussetzungen hierfür sind: 

- lediglich der Trainer gehört nicht zum TVE, die Trainierenden müssen Spartenmitglieder der 
Tennisabteilung sein. 

- es muss eine feste Trainingszeit angemeldet werden. 
- max. 1 Platz darf zusätzlich mit Training belegt sein. 
- es bedarf der Zustimmung des Vorstandes der Tennissparte und des TVE Vorstandes (aus 

versicherungstechnischen Gründen!). 
- dieses Trainingsangebot ist pro Spartenmitglied auf 60 Minuten pro Woche begrenzt.  

Nach kurzer Aussprache wird der Antrag von der Versammlung einstimmig angenommen. 

Punkt 6 der Tagesordnung - Termine/Verschiedenes 

Nach erfolgter Diskussion über ein kostenfreies Spielen von erwachsenen Spartenmitgliedern mit ihren 

Kindern kommt folgender Antrag zur Abstimmung: 

Es wird beantragt, erwachsenen Spartenmitgliedern der Tennisabteilung das Spielen auf unserer 
Anlage mit dem eigenen Nachwuchs bis zu einem Alter von 10 Jahren unentgeltlich bis max. 1 Stunde 

pro Woche zu ermöglichen. Gaststunden müssen dementsprechend nicht bezahlt werden. Die Buchung 
erfolgt über die Platzbelegungstabelle. In besonders frequentierten Zeiten muss die Spielzeit auf 30 
Minuten verkürzt werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Es wird beantragt, dass sich für Veranstaltungen (z.B. Schleifchenturnier, VM, Saisonabschluss oder 

ähnliche Aktivitäten) ein Spartenmitglied der Tennisabteilung im Rahmen des Arbeitsdienstes melden 
kann, um die Organisation einer Veranstaltung federführend zu übernehmen. Hierbei soll das Event von 
diesem vollumfänglich geplant und mit einem selbst zusammengestellten Orga-Team durchgeführt 
werden. Über die Planung ist der Vorstand informiert zu halten, die Kosten sind im Vorfeld durch den 
Vorstand zu genehmigen. Die geleisteten Arbeitsstunden sind dem Mitgliederwart selbstständig zu 

melden. 

Auch dieser Antrag wird nach kurzer Aussprache einstimmig angenommen. 

Andrea Verhoef bedankt sich im Namen des Vorstands bei den ausscheidenden Trainerinnen 
Christiane Gogol und Anja Meisner mit einem Blumenstrauß für ihre geleistete Arbeit. Auch Andea 
Verhoef bekommt einen Strauß für ihre geleistete Vorstandsarbeit überreicht. 

Termine und Durchführung der Vereinsmeisterschaften standen zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht 
fest und werden den Mitgliedern zu einem späteren Zeitpunkt mitgeteilt. Es wird aber auch in 2024 eine 
offizielle Saisoneröffnung geben. Ebenso ist das traditionelle Schleifchenturnier am Pfingstsonntag 
wieder geplant. 

 

 

Protokollführung: Catrin Baumann 


